Trata de la situación política del Estado de Oaxaca, con relación a la campaña presidencial.-Se acompaña lista de pueblos de filiación serranista.

## SITUACION POLITICA DEL ESTADO DE OAXACA EN RELACION CON LA SUCESION PRESIDENCIAL.

El Gobernador de Oaxaca, como otros Gobernadores, está al servicio del Obregonismo como lo demuestra el hecho de haber presidido la Convención que con elementos oficiales y bajo la presión de los mismos elementos, se celebró en la ciudad de Oaxaca para declarar candidato al Gral. Obregón. El expresado Gobernador de Oaxaca, Lic. Genaro V. Vásquez, desde las elecciones para Diputados en julio de 1926, se había decidido por el reeleccionismo, siendo prueba de ello las persecusiones encarnizadas que llevó a cabo contra los candidatos independientes y la presión descarada para imponer a los suyos bajo el compromiso de aprobar las reformas que se hicieron a la Constitución de la República.

En estas condiciones es indudable que ningunas garantías tendrán los elementos contrarios al Gral. Obregón en la campaña presidencial y que el Gobernador de Oaxaca pondrá en juego los medios de violencia y crimen que acostumbra para impedir la manifestación de la voluntad popular que es adversa, como en todo el país, a la reelección.

Por lo tanto, para combatir la descarada imposición que ya está preparando Váquez y que hará prevalecer de manera brutal en favor del candidato reeleccionista, sería necesario un cambio en la condición actual del Gobierno, llevando al frente de éste a persona imparcial que otorgue las debidas garantías para la libre emisión del voto. De otro modo, será indispensable para defenderse contra los procedimientos violentos del Gobernador Vásquez, usar también la acción directa para hacer respetar la voluntad del pueblo. Y si es preciso llegar a estos extremos, debe tenerse en cuenta la situación del Estado y las fuerzas y elementos con que podría contarse llegado el caso.

Existe un núcleo armado que por su número es de importancia y que está próximo a la capital de Oaxaca. el de los serranos de Ixtlán y Villa Alta encabezados por los Generales Isaac M. Ibara y Onofre Jiménez. Hasta este momento los serranos son enemigos del Gobernador Vásquez por haber sido éste quien asaltó el Gobierno quitándolo de manos del Gral. Jiménez; pero en la cuestión presidencial los serranos son Obregonistas: pormero, porque creen que el triunfo está asegurado de ante mano para Obregón, así como el apoyo del Centro; y segundo, porque por antecedentes y por naturaleza son reeleccionistas, pues han combatido a la Revolución desde Madero y proclamado el imperio de la Constitución de 57 sobre la de 17. Esta circunstancia quizá los acerque y los una con Vásquez a pesar de los odios actuales.

La importancia de la Sierra es local y se limita a los distritos antes mencionados y al de Choápam: no, constituye un factor decisivo ni siquiera preponderante en la situación del Estado.

En cambio existen elementos numerosos e importantes en diversas regiones del Estado, cuyos principios son firmes y que se unirán en la defenza de las mismas ideas; pero es necesario contar con alguna persona que por su prestigio y condiciones especiales, pudiera merecer la confianza de esos elementos para agruparlos a su alrededor y unificar su acción para enfrentarlas al la del Gobierno local.

Pueblos de la sierra del estado de Oaxaca que trabajan en favor de la candidatura del C.Gral/de Div.Francisco R.-Serrano.para la Presidencia de la República en el próximocuatrenio de 1928-1932.

Ejutla. Cabecera de Distrito.
Sola de Vega. Cabecera de distrito.
Santa Ana.
Juchatengo.
Yolotepec.
Amialtepec.
Txpantepec.
Santiago Minas.
Plan de Minas.
Ixtapan.
San Juán Quihaije.

Jucuila .- Cabecera de Distrito. Ya it epec Teotepec . - Panixtlahuaca Nopala. Tepenixt lahuaca La fana. La Aurora y anexas. La Scledad. Cuixtla. Amanai Copala. Temaxcaltepec. San Pedro Mixtenec. San Gabriel Mixtepec Manialtepec. Rio Grande. Zacatepec. Jocotepec. Acatepec. Santa Cruz

Tututepec.-Cabecera de distrito Charco Redondo Chacahua La smeralda Los Herreros Río Verda

Jamiltepec.-Cabecera de Distrito. Pinotepa Nacional.-Cabecera de Distrito. Ometepec. Casahuatepec.

México D.F.a 9 de julio de 1927.

Jeroniao Rodriguez Log2.